



# LE TRAIT D'UNION PLUDUALAIS

## Dicton du mois

*Brouillards d'octobre et pluvieux novembre, font bon décembre.*



### Sommaire :

- Editorial (p1)
- Covoiturage (p1)
- Sécurité routière (p2)
- UTL (p2)
- Créer et s'amuser (p2)
- Comité des fêtes (p3)
- Les Randonneurs du Languidoué (p3)
- Anciens combattants (p3)
- Aide à domicile et magnétiseur (p4)
- Evénements passés et à venir (p4)

## Editorial

Chères Pludualaises, chers Pludualais,

Quelle joie de vous retrouver après cet été ensoleillé!!! J'espère de tout cœur que vous avez profité de ces moments précieux pour vous ressourcer et créer de beaux souvenirs. Notre commune a vibré au rythme des festivités et vos sourires ont été notre plus belle récompense.

L'automne pointe le bout de son nez, et avec lui, l'excitation d'une nouvelle page qui s'ouvre. Nos petits et grands écoliers ont repris le chemin des écoles. A tous nos enfants je souhaite une rentrée de découvertes et d'amitiés. Parents et enseignants je sais que vous serez là pour les guider.

Et nos associations, quel trésor pour notre communauté ! Les forums des associations se sont déroulés à Plouha et Lanvollon. C'était l'occasion rêvée de trouver une nouvelle passion ou de s'engager pour une cause qui vous tient à cœur.

Pour notre commune votre enthousiasme, votre solidarité et votre créativité sont une source d'inspiration quotidienne. Faisons de cette rentrée un nouveau chapitre plein de promesses pour notre belle commune.

Votre Maire.

## Covoiturage

Leff Armor communauté lance son programme de covoiturage avec BlaBlaCar Daily.

Depuis le 2 septembre, Leff Armor communauté soutient financièrement le développement du covoiturage sur son territoire afin d'encourager les automobilistes à partager leurs trajets du quotidien avec l'application BlaBlaCar Daily. Grâce à cette aide, les conducteurs recevront au minimum 1,50 € à chaque covoiturage et le trajet devient gratuit pour le passager jusqu'à 40 km.

Alors que la hausse des prix de l'énergie pèse sur les budgets des ménages, ce soutien est essentiel dans un territoire où l'usage de la voiture est prédominant pour se rendre au travail. En effet, dans les Côtes-d'Armor, près de 86.8% des actifs se rendent au travail en voiture.

## Comment bien démarrer avec BlaBlaCar Daily



1

Téléchargez BlaBlaCar Daily



2

Complétez votre profil

Renseignez vos trajets quotidiens et préparez-vous à faire le plein d'avantages.

Conducteurs, Conductrices

Obtenez une Prime Covoiturage\* de 100€

Passagers, Passagères

Profitez d'un max de trajets offerts

## Note sécurité routière : « La route nous rend plus libre, à nous de la rendre plus sûre »

Chaque jour, des millions d'usagers partagent cet espace collectif qu'est la route. Ils partagent ce plaisir et cette liberté de circuler qu'elle nous procure. Les règles de sécurité routière sont trop souvent perçues comme des contraintes. Elles sont au contraire les conditions structurantes d'un pacte social qui, sur la route, bénéficie à toutes et à tous.

La route est un espace civique à part entière. Piéton, cycliste, ou conducteur, dès lors qu'il se déplace, l'usager de la route évolue dans un environnement qu'il partage selon les règles d'un vivre ensemble fondamental pour sa sécurité et celle des autres. Le Code de la route doit être compris comme un bien commun qui garantit notre sécurité et protège notre liberté.

C'est dans cette dialectique entre liberté et sécurité que la règle et le droit trouvent leur légitimité et leur nécessité. Et que l'usager de la route peut comprendre et s'approprier ces règles qui le protègent et ce faisant protègent les autres. Les règles de circulation, issues de l'expérience douloureuse des victimes d'accidents, ne sont pas des contraintes imposées, mais des protections vitales. Et la meilleure garantie du respect de ces règles du « rouler ensemble » est autant la connaissance rationnelle qu'en a, que la conviction de leur utilité. Cette conviction s'appuie aussi sur des données objectives : le non-respect du code de la route par l'un des protagonistes est relevé dans 92% des accidents mortels (source bilan ONISR 2022). D'où l'importance de transmettre, d'expliquer, de rappeler et même de répéter les règles et surtout les raisons qui les ont motivées.



## Un éventail d'activités très large à l'UTL Lanvollon-Plouha

Forte de ses 230 adhérents, l'Université du Temps Libre Lanvollon-Plouha reprend ses activités pour une nouvelle année. Conférences, ateliers et sorties composent un programme varié et accessible à toutes les personnes qui ont un peu de temps libre. Les conférences ont lieu tous les quinze jours : histoire, littérature, musique, philosophie, peinture, vie sociale, tous les sujets sont abordés par des spécialistes.

Nous avons également de nombreux ateliers. Commençons par les ateliers pratiques. Un atelier-photo a lieu chaque mois avec un professeur et des sorties sont organisées pour mettre en pratique les nouvelles connaissances. Un atelier-généalogie donne les clés nécessaires à une recherche fructueuse. Enfin, des ateliers informatiques et un forum informatique aident tous ceux qui ont besoin de bases ou cherchent à acquérir des pratiques plus pointues.

Des bénévoles mènent aussi des ateliers culturels d'histoire, de cinéma, de géopolitique, de littérature et d'écriture. Ils ont lieu tous les mois également.

Des balades-patrimoine ont lieu régulièrement sur le secteur. Enfin, des sorties à la demi-journée ou à la journée et un voyage de quelques jours sont préparés par nos soins.

La cotisation individuelle est de 44 € , 84 € pour un couple , elle donne accès à toutes les activités sans supplément de frais à l'exception des sorties, bien entendu. Il n'est pas trop tard pour nous rejoindre !

Mail : [utl.lanvollon.plouha@orange.fr](mailto:utl.lanvollon.plouha@orange.fr) ; Site : [tapez utl-lp.fr](http://tapez utl-lp.fr) ; Notre page Facebook [UTLLANVOLLONPLOUHA22](https://www.facebook.com/UTLLANVOLLONPLOUHA22)



## Créer et s'amuser à Pludual : c'est la rentrée !

Vendredi 13 septembre c'était la rentrée pour l'association « Créer et s'amuser à Pludual ». Certains avaient dû prolonger leurs vacances et c'est un groupe d'une quinzaine de personnes qui s'est retrouvé dans la petite salle communale. Occasion d'abord d'échanger sur la période estivale mais aussi d'envisager les activités : tricot, crochet, petits travaux manuels, jeux de société etc...

Le temps incertain de ce vendredi n'ayant pas permis aux boulistes de jouer sur les allées près de la salle polyvalente, ils se sont rendus sur le boulodrome de Lannebert.

Prochainement nous tiendrons notre assemblée générale annuelle, un vendredi après-midi, jour habituel de nos rencontres de 14 h à 17 h. Vous y êtes cordialement invités(es) et vous pourrez apporter vos suggestions, vos idées d'animation pour la saison qui démarre.

Bonne rentrée à tout le monde.

La présidente : Anne-Marie Fichant

## Comité des fêtes

Le 20 Juillet dernier, nous avons fêté les dix ans du festival Zik A Gogo, malheureusement la météo a gâché cette manifestation et découragé un grand nombre de spectateurs à venir sur le site ; même si sur le point musical cette soirée fût une réussite, le résultat financier ne l'est pas. Nous réfléchissons à la suite à donner à cette manifestation et nous vous invitons à assister à l'assemblée générale qui aura lieu le 15 décembre à 10H00. Merci aux bénévoles et partenaires qui nous accompagnent depuis toutes ces années.

Nous continuons nos animations, la prochaine une soirée disco sur le thème Halloween le jeudi 31/10 avec un repas tartiflette à partir de 20H00 au prix de 12 € avec réservations payantes et obligatoires au bar la Fontaine jusqu'au 26 Octobre. Soirée animée par DJ Paco. De 17H00 à 19H00 animations pour les enfants (distribution de bonbons mais aussi atelier de maquillage).

L'arbre de Noël des enfants aura lieu le samedi 7 Décembre à partir de 15H00, ce sera un spectacle de contes de Doé qui porte le nom d'ébène , organisé avec la municipalité ,présence du Père Noël et goûter offert aux enfants et accompagnants.

Christophe Le Merrer



## Les Randonneurs du Languidoué : passage de relais

Le dimanche 22 septembre se tenait l'assemblée générale des Randonneurs du Languidoué. Après la présentation du bilan de la saison 2023-2024, les candidats pour le nouveau bureau ont été élus à l'unanimité par les adhérents.

Dans la foulée, le nouveau bureau a réparti les tâches suivantes. Président (il fallait un Pludualais) : Alain LAHOTE ; trésorière : Anne-Marie FICHANT ; secrétaire : Jacques DE HARO ; adjoint au président : Marcel GUILLOUX ; adjointe au secrétariat : Christine GOUARIN ; membre actif : Didier GHEUX.

Activités du club : tous les mardis rando-santé, tous les jeudis marche-nordique, rando-nature rapide et rando-nature cool. 1 rando à la journée par trimestre, 1 semaine à Clisson en Mai 2025, manifestations festives (rando-galette, vide grenier en août 2025, repas de fin d'année).

Les Pludualaises et Pludualais seront bien accueillis.

Coordonnées: 06 63 81 47 07.



## Anciens combattants et sympathisants de Pludual

Vous avez dit 80ème... Cet anniversaire exceptionnel du Débarquement en Normandie a été bien célébré, il en est de même des commémorations de la Libération de nos communes (alors que les anniversaires précédents ont souvent été plus confidentiels). Quelques semaines plus tard, après les cérémonies commémoratives de nombreux visiteurs se sont retrouvés à Paris pour les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024.

Pour ces événements, ils sont venus rendre hommage aux soldats alliés de juin 44, mais aussi aux athlètes qui se sont battus pour arracher une victoire dans leur discipline sportive.

Juin 44... juin 2024. Reconnaissons l'apport des médias, des filmographies dans l'évocation de cette grande page d'Histoire ainsi que les reportages sur ces jeux.

Mais à côté de cela, n'oublions pas les civils de tout le pays qui ont beaucoup souffert sous les bombes durant les âpres combats entre les Alliés et les Nazis durant cet été 44.

Que restera-t-il de tout ça dans 10 ans ?

Les monuments aux morts avec leurs trophées (obus, canons de tranchées, casques... disposés sur et autour d'eux) exposés depuis plus d'un siècle au regard des générations. Ils balisent l'espace de mémoire et se dressent en haut lieu de commémoration.

Les vestiges ramenés par les soldats, photos qu'ils conservent précieusement pour se souvenir.

André FICHANT

# Bulletin communal de PLUDUAL (PLUA) - OCTOBRE 2024 - N°59

Mairie  
8 rue du Manoir  
22 290 Pludual  
Horaire d'ouverture Médiathèque  
Mercredi : 16h00 à 18h00  
Samedi : 10h00 à 12h00

Horaires d'ouverture secrétariat  
Lundis et jeudis : 13h30-17h30  
Mardis et vendredis : 8h30-12h00  
Mercredis semaines paires :  
8h30-12h et 13h30-17h30.  
Fermé mercredis semaines impaires.

Téléphone : 02 96 20 22 72  
Messagerie : mairie.pludual@orange.fr  
Blog : <http://mairie-pludual.blogspot.fr/>  
Application Mobile Mairie : PanneauPocket  
Directeur de la publication : Yves GUILLEM  
Réalisation : Mairie.

## Aide à domicile et magnétiseur

**Aide à Domicile**



Chèque CESU

**SAM'AIDE**

Titulaire du BEP Sanitaire et Sociale  
CAP de la Petite enfance

**Aide et Accompagnement de nuit**  
**Aide aux courses, rendez-vous.....**  
**Toilette + soins. Ménage si besoin.**  
**Repas (midi-soir)**  
**Garde Enfants à domicile.**

06/71/47/64/38



**MAGNETISEUR**  
ER " LANNIC  
UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS

06/71/47/64/38

## Evènements passés

### ZIK A GOGO le 20 juillet



### Fête de la musique le 22 juin



### Fest-Noz le 10 août

## Evènements à venir

**Tous les mardis après-midi** : de 14h à 17h jeux et goûters ouverts à tous proposés par la commune.

**Cérémonie commémorative du 11 novembre** : départ de la mairie à 11h00.

**Repas des aînés** : le lundi 11 novembre à 12h00 à la salle Shelburn ; repas offert aux plus de 65 ans de la commune ; inscription en mairie pour le 31 octobre ; un colis sera distribué aux personnes excusées pour raison médicale.

**Dimanche 1<sup>er</sup> décembre** : marché de Noël ; inscriptions en mairie ; petite restauration sur place.

**Samedi 7 décembre** : Arbre de Noël organisé par la commune et le comité des fêtes pour les enfants de moins de 11 ans et leurs familles ; Spectacle de contes puis goûter et friandises offerts par la municipalité.

**Dimanche 15 décembre** : assemblée générale du comité des fêtes à 10h00 dans la petite salle.

**Samedi 11 janvier** : Cérémonie des vœux du Maire.